



**SKBS**

Schweizerischer Klub des Belgischen Schäferhundes und Schipperke  
Club Suisse du chien de Berger Belge et Schipperke

## Jahresbericht 2015 des Zentralpräsidenten

Werte Mitglieder des SKBS  
Werte Hundesportlerinnen und Hundesportler

An der Generalversammlung 2015 durfte der ZV 49 Mitglieder und 1 Gast begrüßen. Die Generalversammlung verlief speditiv und erfolgreich. Der Vorschlag für eine neue SKBS Homepage wurde einstimmig genehmigt. Ich danke den Mitgliedern für das gezeigte Vertrauen.

Das Vereinsjahr 2015 war grundsätzlich gesehen ein konstruktives und erfolgreiches Geschäftsjahr für den SKBS.

Von Beschwerden und Rekursen blieb der ZV auch im 2015 nicht verschont. Der ZV ist bestrebt für die Rasse zu entscheiden, auch wenn es für die Betroffenen auf den ersten Blick nicht immer nachvollziehbar ist.

Die Zusammenarbeit und die Kooperation mit den verschiedenen Landesorganisationen zeigt sich wie gewohnt, oftmals eher problematisch. Es liegt in jedem Fall in der Selbstverantwortung jeder Züchterin und jedes Züchters, Rüden und Hündinnen für die Zucht einzusetzen, welche die Voraussetzungen für einen gesunden und dem Standard entsprechenden Nachwuchs mitbringen.

Die Klubausstellung des SKBS vom 21. Juni 2015 in Aarau wurde sehr gut von 24 Teilnehmenden besucht, davon mehrere Auslandsbeteiligungen. Ebenfalls waren 3 Schipperke vertreten. Trotz misslichen Wetterverhältnissen war die Stimmung entspannt und gut.

Die Schweizermeisterschaften in den Sportdisziplinen wurden ebenfalls sehr gut und kompetent organisiert und von den Teilnehmenden auch sehr geschätzt. Ich danke nochmals ganz herzlich den Organisatoren vor allem dem SMF, die spontan als Organisator für die SKBS SM eingesprungen ist. Den Teilnehmenden danke ich für die Investitionen und das sportliche Verhalten.

An allen offiziellen Anlässen war der ZV mit einem oder mehreren Mitgliedern vertreten. Die ZV Mitglieder konnten an den Sitzungen immer vorwiegend positives über die Anlässe und deren Organisation/Infrastruktur berichten.

An der DV der TKGS 2015 sind neue Reglemente und Ergänzungen in grosser Anzahl verabschiedet worden. Es gilt jetzt sie zu respektieren und korrekt umzusetzen.

Leider wird an der GV 2016 ein sehr zuverlässiges Mitglied des Zentralvorstandes und Ressortleiter für das Sporthundewesen zurück treten. Patrick Naef hat das Ressort seit 5 Jahren betreut und bereits vor 2 Jahren Rücktrittsvorhaben mitgeteilt, damit der ZV genügend Zeit für die Suche nach einer/m geeigneten Kandidatin/en hat. Den Grund für seinen Rücktritt ist nachvollziehbar. Patrick hat einen jungen Hund, mit dem er auch gerne wieder sportliche Anlässe bestreiten möchte. Beruflich wird Patrick auch immer mehr gefordert, so dass für das Amt als Ressortleiter Sport leider nicht mehr viel Zeit übrig bleibt. Ich bedanke mich bei Patrick ganz herzlich für das sehr grosse Engagement, die kooperative Mitgestaltung der Geschäfte und die Führung des arbeitsintensiven Ressorts.

An der kommenden SKBS GV 2016 sind wieder Gesamterneuerungswahlen auf dem Traktandum. Die Mitglieder des ZV, nebst Patrick Naef, stellen sich für eine Wiederwahl zur Verfügung.



# SKBS

Schweizerischer Klub des Belgischen Schäferhundes und Schipperke  
Club Suisse du chien de Berger Belge et Schipperke

Die Klausurtagung am Samstag, 28. November 2015 in Aarburg mit den SKBS Ortsgruppen-Präsidenten und dem Zentralvorstand war sehr informativ. Als Gastreferent in dieser Runde konnten wir den neu gewählten SKG Präsidenten Hansueli Beer begrüßen. Der sehr informative Wissenstransfer von Hansueli, über die Visionen und Neuerungen der SKG haben die 6 anwesenden OG Präsidenten, die 3 Gäste und der Zentralvorstand sehr interessiert verfolgt. Schade, dass die OG Präsidenten nicht zahlreicher an der Klausurtagung erschienen sind.

Die neue Webseite des SKBS ist hoffentlich zum Zeitpunkt der GV 2016 aufgeschaltet. Die Umgestaltung, respektive die ganze Informationsflut welche auf die neuen Homepage geladen werden muss, hat mehr Arbeit gefordert als zum Voraus erahnt werden konnte.

Für das entgegengebrachte Vertrauen bedanke ich mich bestens.  
Ich wünsche allen ein unfallfreies, gelungenes und erfolgreiches Vereinsjahr 2016

Heinz Müller  
Zentralpräsident